



Collège Maryse Bastié

“Vis ma vie de journaliste”

Niveau 4ème



Le Courrier
de l'ouest

LES PONTS-DE-CÉ

Le parcours de deux ados immigrés

Dans le cadre de l'opération Classes presse, des élèves de 4^e du collège François-Villon ont endossé le rôle de journalistes.

Teresa, Christie et Amira, élèves en 4^e A l'année passée au collège François-Villon des Ponts-de-Cé, ont rencontré Bonheur et Oleksandra, qui sont dans leur établissement, et les ont interrogés sur leur intégration et l'immigration.

Bonheur, âgé de 14 ans, de nationalité congolaise, est arrivé en France il y a un an. « Mon adaptation a été facile car je parlais déjà français », précise-t-il. Par rapport à sa scolarité, il a trouvé qu'au début l'espagnol a été le plus dur – « Je n'en avais jamais fait avant » – alors qu'il n'avait « seulement qu'à réviser pour les autres matières ». Sociable et sympathique, il n'a pas eu de difficulté pour se faire des amis. En revanche, le jeune homme avoue qu'« il a été dur de trouver un logement avec ma mère ». À Paris, où il a de la famille, lui et sa maman ont pu faire leur demande d'asile avant d'être transférés à Nantes puis aux Ponts-de-Cé où ils sont logés jusqu'à maintenant par une association. Bonheur et sa mère ont eu le droit de bénéficier de plusieurs aides pour pouvoir survivre.

Pas la même expérience vécue

Oleksandra, 15 ans, de nationalité ukrainienne, est arrivée en France il y a deux ans. « Mon adaptation a été dure car je ne parlais pas français donc je n'arrivais pas à communiquer », indique-t-elle. Au niveau de sa scolarité, elle reconnaît avoir eu des difficultés à apprendre. La collégienne, très timide, a eu du mal à s'intégrer. Elle constate que ça a été compliqué de trouver tous types d'aides. La jeune femme est maintenant logée avec sa famille grâce à une association également.

En fonction de leurs origines géo-



Bonheur et Oleksandra devant les portes du collège François-Villon, munis de leur passeport.

Photo : Coucou François-Villon

Teresa VINHAS,
Christie BOMAYAKO
et Amira EL OUTMANI,
4^e A, collège François-Villon,
Les Ponts-de-Cé

graphiques et de leur couleur de peau, les deux adolescents n'ont pas vécu la même expérience. Bonheur trouve qu'il y a bien une différence car il n'a pas eu une bonne expérience avec certaines personnes alors qu'Oleksandra considère que tout le monde a été gentil.

Cet article a remporté le coup de cœur dans la catégorie photo.

Votre mission :

Se mettre dans la peau d'un.e journaliste pour traiter une information locale

Votre objectif :

Réaliser un article en vue de sa diffusion par

Le Courrier de l'Ouest

3 TEMPS IMPORTANTS

Deux rencontres
avec un
journaliste

Réception du
journal
*Le Courrier de
l'Ouest*

Enquête de terrain
et écriture d'un
article

=> Un concours

Un concours d'articles

10 collèges sélectionnés pour participer au concours

2 articles envoyés par collège pour participer
au concours :

=> Un article choisi pour la 4ème A

=> Un article choisi pour la 4ème B



Une pré-sélection sera réalisée par chaque classe => ce sont les personnels du collège qui voteront pour choisir les deux articles présentés au concours.

Un concours d'articles

Un **JOURNALISTE PROFESSIONNEL** vous accompagnera dans la rédaction de votre article :

- Présentation de son métier
- Aide pour choisir votre sujet et identifier un angle
- Conseils de rédaction
 - écriture journalistique (Titre / accroche / texte)
 - hiérarchisation de l'information
 - choix d'une photographie et rédaction de la légende



Un concours d'articles

Des séances de travail sont prévues au CDI avec :

- **Des TP sur :**
 - Comment rédiger un article ?
 - La pyramide inversée ? Mais qu'est-ce c'est ?
 - Quels types d'articles pour quels sujets ?
 - Sujet/ Angle, quelles différences ?
 - C'est quoi une bonne photo ? A quoi sert une légende ?
 - Comment trouver un bon titre ?
- **Des temps de recherche**
- **Des temps de rédaction**



Un ARTICLE à rédiger

- Par deux
- Sur le sujet de votre choix
- Qui traite de l'actualité locale



Quelques idées de SUJET

Les coups de cœur 2022

- "Coup de cœur « article" aux 3e du collège Jean-Zay de Montreuil-Juigné pour un sujet sur la néonatalogie.
 - "• Coup de cœur interview" aux collégiens de 3e de Mongazon d'Angers qui ont interrogé l'entraîneur du SCO d'Angers, Gérald Baticle, et à ceux de 4e du collège François-Villon des Ponts-de-Cé pour un article sur la néonatalogie
- "- Coup de cœur photo" à des 5e de Joachim-du-Bellay à Cholet pour leur cliché de Thomas Dudoué, un « Ninja Warrior » qui pose dans sa salle de Parkour.
- "- Coup de cœur audio/webradio" aux élèves de 3e du collège Jacques-Prévert de Châteauneuf-sur-Sarthe qui ont interviewé le maire sur l'environnement.



Un passionné de pêche

par admin,0491648a | Avr 3, 2023 | Vie ma vie de journaliste

Gilles Ferrand est propriétaire de Pêch' Passion depuis douze ans. A cinquante-six ans, il tient toujours sa boutique à Saumur avec autant de passion. Gilles Ferrand a cinquante-six ans, c'est un passionné de pêche depuis plus de quarante ans. Enfant, il habitait au...



Pompier, un métier de passion

par admin,0491648a | Avr 3, 2023 | Vie ma vie de journaliste

Julien est sapeur-pompier de Saumur, un métier de passion depuis vingt-sept ans. Julien, âgé de quarante-trois ans, est sapeur-pompier depuis vingt-sept ans. Originaire de Charente-Maritime, il a commencé sa carrière à seize ans. La journée de Julien est bien chargée...

<https://benjamin-delessert.anjou.e-lyco.fr/actualites/page/5/>